



Communiqué de presse

Révision du funiculaire Neuveville/St-Pierre

Interruption annuelle de l'exploitation du funi

Les Transports publics fribourgeois (TPF) vont procéder à la révision annuelle de l'infrastructure du funiculaire qui relie la Neuveville à la Rue Saint-Pierre. L'installation sera fermée du lundi 15 septembre au dimanche 28 septembre 2025. La clientèle est priée d'emprunter la ligne de bus N°4 Auge – Gare durant l'interruption.

Comme chaque automne, les TPF vont procéder à un contrôle d'état de l'infrastructure du funiculaire Neuveville/St-Pierre. Afin de réaliser ces travaux, l'installation sera fermée durant deux semaines, du lundi 15 septembre à 7h00 jusqu'au dimanche 28 septembre 2025 à 19h00. La réouverture de l'installation aura lieu le lundi 29 septembre 2025 et le trafic reprendra à 07h00. Les TPF prient leur clientèle de les excuser pour les désagréments engendrés. Durant la période de fermeture du funiculaire, les voyageurs sont invité·es à emprunter la ligne N°4 Auge – Gare pour leurs déplacements.

Le funiculaire Neuveville/Saint-Pierre est l'un des sept derniers funiculaires à contrepoids d'eau en fonction en Europe et vraisemblablement le seul à fonctionner aux eaux usées. A la fin du XIX^e siècle, ce mode de propulsion avait été choisi par souci d'économie, d'indépendance et de régularité. Le poids de la voiture descendante, dont le réservoir est dûment rempli d'eaux usées avant le départ, entraîne un câble qui permet à l'autre véhicule de remonter la pente. Une fois en bas, la voiture descendante vide son réservoir dans les canalisations du quartier de la Neuveville. Le mouvement peut alors s'inverser. La longueur du tracé est de 126,4 m pour un dénivelé de 56,4 m. Chaque voiture peut embarquer 20 personnes. Annuellement, le funiculaire transporte environ 200 000 personnes. Les Transports publics fribourgeois assurent la gestion de l'exploitation de l'installation depuis 1970.

Givisiez, le 3 septembre 2025

Transports publics fribourgeois Holding (TPF) SA est un groupe de 4 sociétés, actif dans le transport public, l'infrastructure ferroviaire et l'immobilier. Le groupe emploie plus de 1'400 personnes. Son siège est basé à Givisiez.